
  

| EL OBSERVADOR Contacto Prensa: prensaBobservador.cl Quillota | 

Diputada Flores, alcalde Mella y gremios de los taxis 
colectivos quieren que sea ley el “Colectivo Amigo” 

Vienes 13 de junio de 2025 
  

Con caídas de árboles y complicaciones 
menores se vivió el sistema frontal en Quillota 
  

Importante es 
mantener las 
precauciones de 
cara al segundo 
sistema frontal que 
llegaría el domingo 

Desde la madrugada 
del miércoles, la comuna de 
Quillota se encontró bajo los 
efectos de un sistema frontal 
que trajo consigo ráfagas de 
vientoy constantes precipila- 
ciones. Segúninformaciónen- 
regada por Claudio Figueroa 
Navarro, jefe de la Oficina 
de Gestión de Riesgos y De- 
sastres dela Municipalidad, 
hasta ayerseregistraron más     Llamaron a mantener las precauciones de cara al sistema frontal que llegará um 

el domingo ala zona central 

por asiento 

comuna, 

proyecto 
  

de 32 milímetros de agua 
caída, generando diversas 
situaciones que requirieron 
intervención municipal. 

Entreloseventosmásrele- 
vantes, seinformó la caída de 
dos árboles, uno en el sector 
dela Ruta F360 a la altura de 
Las Araucarias, y otro en la 
población El Retoño, Además, 
se produjeron acumulaciones 
de agua en distintos puntos 
dela ciudad, principalmente 
producto dela obstrucción de 
sumideros debido a la gran 
cantidad de hojas arrastradas 
porel viento. 

Subdirección 
de Servicios 
Sanitarios Rurales 

“Trabajamos con cuatro 
cuadrillas municipales dedi- 
cadas a la verificación y lim- 
pieza de sistemas de evacua- 
ción de aguas lluvia, Además, 
cuatro vehículos municipales 
realizaron monitoreo cons- 
tante en distintos sectores de 
la comuna”, señaló Figueroa, 
agregando que en San Pedro 
se estuvo monitoreando el 
sector El Badén. 

Desde la municipalidad 
destacaron que el equipo de 
Gestión de Riesgo se mantu- 
vo, operando con refuerzo de 
recursos municipales, con 

el objetivo de responder de 
manera oportuna ante cual- 
quier emergencia. 

Delmismo modo lasauto- 
ridades hicieron un llamado 
a la comunidad a mantener 
las precauciones de cara al 
segundo sistema frontal que 
llegaría el domingo, evitar 
desplazamientos innecesa- 
rios y mantener limpios los 
entornos de sus viviendas 
para facilitar el escurrimiento 
delagua. Asimismo, sereiteró 
que mantendrán la vigilancia 
mientras continúen las preci- 
pitaciones en la zona. 

Impulsan proyecto 

preferente para 
personas con 
discapacidad 

Unaimportantereunión 
sellevó acabo esta semana 
en el Ministerio de Trans- 
portes, donde la diputada 
Camila Flores, el alcalde, 
Luis Mella, el concejal 
Antonio Rebolar y repre- 
sentantes de los gremios 
de taxis colectivos de la 

presentaron 
formalmente la ini 
liva “Colectivo Amigo”, 

nacido 
en Quillota que busca 
garantizar el acceso al 
transporte público a 
personas con discapa- 
cidad o movilidad reducida 

Desarrollado desde 2018 
por los gremios del transpor- 
tejunto ala Municipalidad de 
Quillota, el proyecto propone 
que el asiento del copiloto en 
los taxis colectivos sea, por 
ley, de uso preferente para 
personas con discapacidad. La 
propuesta busca transformar 
una práctica voluntaria en una 
obligación regulada, marcan- 
do un precedente en inclusión 
desdelolocal hacia lonaciona! 

La reunión fue gestiona- 

  

a 

medida a nivel 

lización. 

da por la diputada Flores, 
quien comprometió el tra- 
bajo de su equipo parlamen- 
tario para redactar, junto al 
equipo jurídico del ministe- 
rio, un proyecto de ley que 
permita implementar esta 

     
país. El ministro de Trans- 
portes valoró la iniciativa 
y mostró disposición para 
avanzar en su instituciona- 

“Lo que buscamos es que 
esta iniciativa que se ve en 
Quillota se transforme en 
una política pública, para 
que sea obligatorio por ley 
el uso preferente del asiento 
del copiloto para personas 
con discapacidad, Que deje 
de ser una práctica volunta- 

ria y pase a formar parte de 
la ley de inclusión”, señaló la 
diputada Camila Flores. 

Por su parte, el alcalde 
Luis Mella valoró la vocación 
social del proyecto y el lide- 
razgo de los gremios: “Este 
es un proyecto maravilloso, 
2, Solidario e inclusivo, 
Íque nace en Quillota y 

hoy fue presentado al 
ministro. Estamos muy 
contentos, porque se han 
dado pasos importantes 
para que esto se transtor- 
meenuna política pública 

"nacional. Felicito a los gre- 
mios, porque fueron ellos 
quienes pensaron en el ser 
humano y en la inclusión. 
La respuesta del ministro 
fue muy satisfactoria”. 
Desde los gremios, Reinar 

'Ortiz-representante de “Co- 
lectivo Amigo”- destacó la 
importancia de visibilizarla 

discapacidad y avanzar hacia 
un transporte más justo: “Muy 
contento por cl recibimiento 
y la acogida que tuvo el pro- 
yecto, porque uno denuesros 
objetivos siempre fue visibi- 
lizarla discapacidad y la mo- 
vilidad reducida, Queremos 
brindar un mejor servicio y 
una imagen positiva hacia 
los pasajeros. Agradecemos 
la gestión que nos permite 
avanzar hacia un transporte 
más inclusivo”. 

     

Tercera sesión del Consejo Consultivo de Servicios Sanitarios 

Rurales en Valparaíso analizó el plan formativo proyectado para 2025 

  

Con la participaci    

Este consejo regional, tiene 
por objetivo asesorar al consejo 
consultivo nacional para la orien= 
tación de la política de asistencia 
y promoción de los SSA. La ins- 
tancia fue presidida por el Seremi 
del Ministerio de Obras Públicas, 
Dannys Mendoza, mientras que 
el secretario ejecutivo del Con- 
sejo es el Subdirector Regional 
de la Subdirección de Servicios 
Sanitarios Rurales, de la Direc- 
ción de Obras Hidráulicas (DOH), 
Francisco Zúñiga Oyanedel. 

Durante la jornada, se revisa- 
ron los talleres y capacitaciones 
ejecutados durante el año 2024 y 
se presentó el plan formativo pro- 
yectado para el año 2025. Asimis- 
mo, se acordó la creación de un 
nuevo instrumento de detección 

  

  

de necesidades de capacitación, 
que permitirá ajustar los conteni- 
dos a los requerimientos reales 
de los comités y cooperativas. 

El consejo está integrado por 

AS 
z E Y 

    

n de autoridades regionales y representantes de Servicios 

Sanitarios Rurales (SSR) de diversas comunas, se dio inicio a una nueva 

sesión del consejo consultivo de SSR de la Región de Valparaíso, actividad 
realizada el pasado 28 de mayo en la Hostería El Copihue, comuna de Olmué 

representantes de las SEREMIS 
de Obras Públicas, Hacienda, Sa- 
lud, Economía, Vivienda y Urba- 
nismo, Desarrollo Social, Medio 
Ambiente y SUBDERE, además 

    

de seis representantes de los 
SSR de la región: Manuel Pan- 
gui (comité Lo Rojas), Julia Tapia 
(comité Santa Rosa de Catemu), 
Ariel Gonzalez (cooperativa San- 
ta Filomena), Jessica Mamar 
(comité Las Coimas), Verónica 
Olmos (comité Parceleros el Me- 
lón), Margarita Mendoza (comi- 
té San Juan el tranque) 

  

Esta nueva sesión del con- 
sejo consultivo se centra en la 
misión que posee la Subdirec- 
ción de Servicios Sanitarios 
Rurales de la DOH, para seguir 
promoviendo el desarrollo sos- 
tenible de los SSR de la región, 
mediante el diálogo intersecto- 
rial y la participación activa de 
las comunidades. 
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